

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 9 DE ABRIL DE 1924

NUM 1335

Funerales y entierro del joven don Ernesto Sáenz Rojas

Desgraciadamente la noticia que dimos ayer sobre la supuesta muerte del estimado joven don Ernesto Sáenz Rojas, en el incendio de ayer, resultó una terrible realidad. Los restos de Ernesto fueron encontrados e identificados luego.

En la tarde de ayer fueron trasladados a casa de su inconsolable padre don Francisco Vicente Sáenz, 100 vrs. al Sur del Hotel Washington.

A eso de las 11 a. m., después de los oficios religiosos, de la Iglesia de La Dolorosa, salió el cortejo fúnebre con gran

de acompañamiento de damas y caballeros. Muchas ofrendas florales fueron enviadas como testimonio de recuerdo y cariño al apreciable extinto.

LA PRENSA, por este medio, envía su más honda expresión de condolencia al señor don Francisco Vicente Sáenz, al buen amigo don Vicente Sáenz hoy sumido en hondo y profundo dolor, a doña Dora de Sáenz y a la demás familia doliente que sufre la desaparición de un miembro por mil motivos digno de cariño y aprecio.

La casa bancaria Sasso y Pirie

Nos comunicó la casa comercial "La España", de don Luis Martínez y Compañía, que esa casa depositó el diez por ciento del monto de sus seguros del último incendio que destruyó "La España". Esos dineros los ha retenido la casa bancaria de Sasso y Pirie. No hay razón justificada para que este Banco esté reteniendo el diez por ciento de ese seguro, que pertenece a la Municipalidad. También es bueno recordar que son muchos los damnificados no asegurados que están reventando muy perjudicados con tal conducta.

Suscribase a La Prensa

Himno al Arbol

Acaba de ser publicado en papel satinado "El Himno al Arbol", letra de José Santos Chocano y música de don Roberto Campabadal, ejecutada por primera vez en el Templo de la Música, por un coro de niños de las escuelas "Colón" "Juan Rafael Mora" y "Porfirio Brenes", acompañados por la Banda Militar, en el acto condecoraron a los autores.

La música del Himno fue premiada en el Concurso promovido por la Secretaría de Educación Pública de Costa Rica, el 3 de Octubre de 1923 y adoptada oficialmente para "La Fiesta del Arbol".

Comunicación de la Cámara de Comercio

San José, abril de 1924.

Señor Director

de LA PRENSA

Muy señor nuestro:

Por creerlo de interés para sus lectores tengo el gusto de informarle que la Junta Directiva en su última sesión acordó: acoger la iniciativa de algunos amigos y administradores del Sr. Ministro de Hacienda don Tomás Soley Güell en el sentido de ofrecerle un Banquete como homenaje por sus importantes labores en bien del país mientras ha estado desempeñando esa importante posición.

Con el fin de que los socios de esta Cámara que desearan contribuir con su presencia a dicho homenaje, puedan obtener los informes respectivos, se ha nombrado una comisión compuesta por don Alfredo Sasso R. y don José G. Lorente, con quienes podrán entenderse. La fiesta refectiva no es exclusivamente de esta Cámara sino que ha sido acogida con beneplácito por ella, y pueden unirse a ella todos los que desearan, aún cuando no pertenecieran a la Institución.

De Ud, atto y S. S.
Cámara de Comercio
de Costa Rica
EDUARDO CASTRO
Presidente

Usted está inapetente y la debilidad arruina su naturaleza y destruye sus suducciones si no toma enseguida el reconstituyente. CERVEZA LA NAVARRA.

Suscribase a LA PRENSA

Manifestaciones presidenciales sobre los muertos del Sapoá

Un periódico de la tarde ha estado publicando manifestaciones del Presidente de la República sobre los muertos del Sapoá. El cronista que recoge los datos del primer Magistrado de la Nación, dice que lo hace fielmente, después de agradecerle mucho encontrar al señor Acosta dispuesto a dar algunas referencias.

En todas las referencias que hace el Presiden-

te, resulta que él se quedó en La Cruz, en donde según sus palabras: "a la hora del Angelus, en la melancolía de esa hora mística y maravillosa, en que los celajes se extendían por todo el horizonte como en honor de los que morían no lejos de allí a la luz del sol, me llegaron las primeras nuevas de que nuestras fuerzas habían tenido que abandonar el campo".

Y después de estas frases, el señor Presidente, habla del heroísmo de Humberto García, de Selim Arias, de Francisco Jiménez, de Rafael Vargas y Narvaez, y se refiere a la odisea de los revolucionarios, a las fatigas de sus compañeros.

Cuando habla de la tumba improvisada y aislada en que se enterraron a sus compañeros, el Presidente parece conforme y piensa que ese lugar es propio para que descansen por siempre los restos de esos bravos muchachos que murieron en alas de un luminoso ideal.

Al leer las manifestaciones del Señor Acosta, nos preguntamos nosotros: ¿Por qué el Presidente de la República no volvió nunca jamás a acordarse de estos buenos muchachos? ¿Por qué los dejó abandonados en aquellas regiones desoladas? ¿Por qué no dispuso mandarles a construir, a cada uno de sus compañeros, una pequeña tumba? ¿Acaso el Gobierno de Acosta no tuvo disponibles unos dos mil colones para esa cristiana obra? ¿Ignoraba que los cadáveres estaban enterrados en un sólo lugar y confundidos?

Son muy amargas realidades las que brindan el tiempo y la experiencia. Nunca se pensó que el Gobierno triunfante, que subía en alas de ese arrebatado revolucionario, se olvidara de los amados muertos, y sólo se acordara de ellos veintidos días antes de dejar el Poder!

OTRO REVOLUCIONARIO

Un coche se destroza al chocar contra un poste

A las 14 horas de ayer se estató contra un poste en la esquina del establecimiento "La Competencia" en el cruce de la Avenida Central Este y la calle 11 el coche número 68 del que era auriga Jenís Jiménez Murillo.

La causa del coche fué el haberse desvocado los caballos que tiraban del coche, los cuales al encontrar en aquella esquina el carro del tranvía número viraron demasiado a la derecha produciendo el choque, del cual resultaron seriamente golpeados el cochero

que llegó al Hospital en estado de inconsciencia; María del Rosario Muñoz Madrigal, con varias heridas y golpes, siendo la mas seria una herida en la rodilla derecha y Peregrino Madrigal tío de la primera, con golpes leves. Ambas señoritas son vecinas de Curridabat y habían tomado el coche al descender del tren en la estación del Atlántico.

En un coche fueron los golpeados trasladados al Hospital. los caballos fueron detenidos cerca de Plaza Víquez.

Depósito de Maderas del Libano

del Lic. don Arturo Volio

Excelentes calidades de cedro, quizarra, laurel, ira rojas, etc., procedentes de la finca situada en las faldas del volcán Turrialba. Se atienden órdenes especiales, por toda clase de dimensiones. El Depósito está situado en San José, 100 varas al Sur del Palacio de Justicia.

En SAN JOSE, teléfono 404. En CARTAGO, teléfono N° 8

Para toda clase de referencias entenderse con

Don ISIDRO PERERA POIX

Francisca Duran v. de Arias Juan Luis y Otilia Vargas Juan José y Mary Arias Joaquin y Teresa Zavaleta

y demás familia, participan a Ud. la llegada de los restos de su querido hijo y hermano

Selím Arias Durán

muerto gloriosamente en el Jobo el 26 de Mayo de 1919, en defensa de las libertades patrias, le ruegan se sirva acompañar el traslado de sus sagrados despojos de la casa de don Juan Luis Vargas C. (Plaza Víquez) el viernes 11 del presente a las dos de la tarde al Edificio Metálico, donde permanecerá en capilla ardiente con sus compañeros hasta el día siguiente, sábado, señalado para el desfile al Cementerio General.

Su presencia a este acto será considerada como un homenaje de amistad y cariño, que obligará la gratitud de su familia.

San José, 9 de Abril de 1924.

Llamamiento a los Reformistas

Pasados los primeros días de pánico, ahora que podemos apreciar sin exageraciones tendenciosas, la gravedad de los daños sufridos en ciertas regiones del país por el terremoto del 4 de Marzo en curso, creo oportuno hacer un llamamiento muy respetuoso a nuestros hermanos reformistas de San José y provincias, que buena y generosamente puedan contribuir para que levantemos una suscripción en LA PRENSA con el fin de proveer de víveres y abrigos en lo posible a los damnificados pobres de San Ramón, Orozina y otros lugares seriamente perjudicados.

Los donativos se recibirán en las oficinas de este diario, casa del señor Falcó, y por correo pueden dirigirse al apartado P. San José; el Tesorero General del Partido Reformista, Diputado don Enrique Fonseca Zúñiga extenderá los correspondientes recibos.

J. Volio

San José, 13 de Marzo de 1924

LISTA DE CONTRIBUYENTES

SUMA ANTERIOR... @ 385 20			
F. Arias A.....	2 00	Roberto Núñez.....	@ 1 00
Santos López P.....	5 00	Toño Muñoz.....	1 00
Gerónimo Uiloa.....	1 00	Pedro Muñoz.....	1 00
Antonio Honed.....	1 00	Salvador Bonilla.....	0 50
Manuel Peraza S.....	2 00	Agustín Chavarría.....	1 00
Manuel Antonio Zeledón.....	0 50	Alejandro Chavarría.....	0 50
Santos Mendieta.....	1 00	Benito Betancú.....	0 50
Tranquilino Chacón.....	1 00	Socorro Betancú.....	0 50
José Manuel Córdova.....	1 00	José Angel Betancú.....	0 50
Román Villalobos.....	1 00	Nicolás Obando.....	2 00
Arturo Barrientos.....	0 50	Wenceslao Obando.....	1 00
Mannel Polanco.....	2 00	Joaquín Reina.....	5 00
Vicente González Arcos.....	0 50	Francisco García.....	1 00
Ernesto Brenes Chaverri.....	0 50	Roberto Belmonte.....	1 00
Diego Aguilar.....	0 25	Joaquín Noguera.....	1 00
Enrique Coriós Lira.....	1 00	Isidro Padilla.....	1 00
Enrique Cortés Chavarría.....	1 00	Reyes Callejas.....	1 00
Adas Madrigal.....	1 00	Felipe Peralta.....	1 00
Aurelio Villalobos.....	1 00	Paulino Dubón.....	1 00
Yanuario Matamoros.....	1 00	Juan Peralta.....	1 00
Aquiles Orlich.....	25 00	Enrique Cortés.....	1 00
Elena de Vaglio.....	5 00	Ramón Loaicega.....	1 00
Ernesto Lang.....	10 00	Pablo A. Rivas.....	1 00
CONTRIBUYENTES DE LIBERIA		Abel Peña.....	0 45
Enrique J. Alados.....	@ 5 00	Dolores Baitodano.....	2 00
Santiago Zúñiga.....	1 00	Felipe Laguna.....	1 00
Elias Obando.....	5 00	Carrucha (el chino).....	0 25
Nicolás Rivas.....	2 00	X X.....	0 30
Juan R. Muñoz.....	5 00	Antenor Baitodano.....	1 00
Luis Núñez.....	1 00	Marcial Mora.....	0 50
		Eliza Garro (Tres Rios).....	2 00

La Junta de Educación de Puntarenas acuerda ofrecer un homenaje a la memoria de García Flamenco con el concurso de las escuelas de la ciudad

Sesión extraordinaria celebrada por la Junta de Educación de este distrito escolar el cuatro de abril a las dieciséis horas, con asistencia de los miembros propietarios Lic. don Juan Manuel Rodríguez, don Agustín Guido, don Ulpiano Fonseca, el Sr. Inspector de Escuelas don Manuel Obando y Sr. Director de la Escuela Antonio Gámez, don José Aguilar, presidida por el primero.

I.—Línea de comunicación dirigida por el miembro propietario, don Ulpiano Fonseca, en la que propone que la Junta ofrezca un homenaje, con el concurso de las escuelas, a la memoria del maestro Marcelino García Flamenco y compañeros de sacrificio, cuyos restos llegarán aquí de tránsito para la capital próximamente, y le da también la comunicación que el Comité Organizador

de San José, para celebrar las honras fúnebres, dirige al Sr. Inspector de Escuelas, don Manuel Obando, Se acuerda: Comisionar al Sr. Presidente para que lleve la palabra en ese acto en representación de esta Junta.

II.—Destinar la suma de (50.00) cincuenta colones para ayudar a la Comisión encargada de los preparativos para hacer los honores a los restos mencionados, en esta ciudad.

III.—Recomendar al Sr. Presidente para que encargue una corona que será enviada al templo donde se celebra los funerales en la capital.

IV.—Se autoriza el gasto para mandar a imprimir una hoja suelta invitando al vecindario a dicha ceremonia.

Terminó la sesión a las 17 horas.

LA SECRETARÍA

Alevo o crimen en Desamparados

En jurisdicción de Desamparados y en el punto limítrofe entre ese cantón y Aserrí se registró a las 22 horas del domingo un crimen alevo del cual fueron protagonistas Dimas Salazar, el muerto y Gerardo Chacón, el victimario Juez de Paz y Agente de Policía respectivamente de San Gabriel de Aserrí.

Parece que ambos tuvieron temprano de día en Aserrí una serie de incidentes como consecuencia del alcohol del que ambos abusaban.

En los encuentros que tuvieron en Aserrí Chacón llevó la peor parte y de allí que Chacón siguiera a Salazar y al llegar al punto arriba mencionado, disparó su revólver contra Salazar, el que cayó gravemente herido.

Por teléfono se avisó de lo sucedido a la Cruz Roja, la que trasladó al herido al Hospital, donde falleció a las cinco horas del lunes.

Las autoridades de Desamparados detuvieron a Chacón, comunicando lo sucedido al Jefe Político de Aserrí y al señor Ministro de Gobernación.

Como el cadáver no fue reclamado por nadie, la Junta de Caridad, previo la autopsia de ley, procedió al entierro de Salazar.

VIDA HEREDIANA

SEMANA SANTA

Los Santos Ejercicios de Semana Santa en esta ciudad según ha informado el señor cura Presbítero don Gregorio de J. Benavides, serán iguales a los años anteriores con excepción de que los sermones, lavatorio de Apóstoles y otros ejercicios, serán en el kiosco del Parque Central, para evitar las aglomeraciones dentro de la Iglesia y para que todos los fieles concurren a los actos religiosos sin ningún temor a los temblores. Así mismo nos ha manifestado el señor Cura que este año no se pudo mandar a imprimir programas, por cuanto la Iglesia se encuentra un poco escasa de dinero y que no procedió como en todos los años solicitando dinero a algunas personas para los gastos de Semana Santa, considerando en la crisis que atravesamos, y en los daños que han causado los temblores a muchas personas que contribuían.

RESTABLECIDO

Después de larga y penosa

sa enfermedad que estaba padeciendo la apreciable señora doña Esmeralda V. de Morales, hemos tenido la noticia de que se encuentra mejor de salud. Gracias a Dios que ha devuelto el resplandor de esta apreciable señora, y a los grandes esfuerzos y actividad del competente y acertado doctor don Eduardo González Flores.

BODA

Muy en breve se efectuará en la ciudad de Heredia, el enlace matrimonial del apreciable señor don Santiago Brenes Vilchez con la gentil y simpática señorita María Chacón, estos señores gozan de grandes simpatías por sus numerosas virtudes, y el joven Brenes debido a su justificada honradez ha sido nombrado Agente en Heredia de la Costa Rica Motor Company.

Anticipadamente formulamos sinceros votos por la felicidad de los nuevos contrayentes.

CORRESPONSAL

COLECCION DE NOVELAS SELECTAS

Se ha puesto a la venta la famosa novela del escritor inglés ROBERT W. CHAMBERS titulada:

IDEAL DE LA VIDA

traducida por el talentoso escritor español TOMAS PORTS RAMOS y editada por la Casa FELIU Y SUSANA de Barcelona. PRECIO \$ 4.00 De venta en la Administración de LA PRENSA

SE ACABA DE RECIBIR

Planchas de tela metálica Cumbreiras de hierro para techos y cemento "Alsen" SE VENDE ÚNICAMENTE EN ESTE ALMACÉN: Tomás Fernández Apartado 614 Teléfono 198

United Fruit Co. SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes L. d. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN Administrador

San José, marzo 28 de 1924.

Suscríbase usted a "La Prensa"

SECCION DEPORTIVA

No se reunió la Liga de Foot Ball

Estaba resuelto que en la sesión que debió haber celebrado anoche la Liga Nacional de Foot Ball, se señalará ese día para la entrega y condecoración de los trofeos y medallas a los campeones de 1923. Esa reunión sin embargo no se efectuó por falta de quorum en la Direc-

tiva. Es una lástima que ese asunto se atrase tanto, con lo cual se entorpecería la buena marcha de la temporada este año.

Consideramos que al menos debería de señalarse día para que la nueva Directiva tome posesión de su cargo y así ésta puede iniciar sus labores y convocar a los clubs a inscripción.

Acuerdos de la Municipalidad

En la sesión Municipal de anoche hubo un prolongado debate acerca de lo que conviene o debe hacerse en el sentido de proveer de local a la Municipalidad y oficinas de la Gobernación.

Se acordó que se estudie definitivamente el asunto y en la próxima sesión se reanuda lo que más convenga. También se acordó convocar a una reunión de Regidores Proprietarios para conocer de un presupuesto adicional para pagos de cuotas atrasadas.

Llegaron unos restos

Por la vía del Pacífico llegaron ayer noche a esta capital los restos del joven don Tomás Madrugal Romero, quien falleció trágicamente en San Francisco de California.

Esta tarde se efectuará el entierro.

A la familia doliente le enviamos por este medio nuestra más honda expresión de condolencia.

Las imitaciones no son más que honra y elogios para la deliciosa CERVEZA LA NAVARRA.

Reunión de la Cooperativa

Esta noche se reunirá la Directiva de la Sociedad Cooperativa Constructora en el local y hora de costumbre, con el objeto de resolver asuntos de gran importancia para la sociedad.

Sabemos que en esta reunión se presentará una moción tendiente a activar la construcción de casas será la reunión de esta noche por consiguiente, muy interesante.

El pago del café en pagarés

Según una carta particular recibida de Heredia, tenemos conocimiento de que en aquella Provincia los beneficiadores de café están pagando el fruto a los productores en pagares con tres o cuatro meses de plazo.

Se nos asegura que eso es debido al empeño de los beneficiadores de no cambiar moneda extranjera al tipo actual de cambio.

La Prensa es el diario de la tarde que más circula

J. MIGUEL RODRIGUEZ
EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE
Media de arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

El trabajo en el Teatro Completo Ferrocarril al Pacífico

En el Ferrocarril al Pacífico ha habido bastante movimiento en estos días. Sólo en el café se han estado recibiendo más de mil sacos diariamente. Este servicio ha sido muy bien atendido. Durante ocho días, los peones han trabajado durante toda la noche. Según impresiones que hemos recogido, los empleados de la bodega desearon que la Junta les reconociera sus esfuerzos en el servicio de la noche, pues esos trabajos no devengan sueldo por su trabajo nocturno.

La Semana Santa

El Lunes Santo, a las 17 horas habrá Procesión de Animas y Vía Crucis, el Martes a las 17 horas, Procesión de San Pedro y Vía Crucis; el Miércoles Procesión de la Oración en el Huerto; Jueves, a las 7 horas, Procesión con el S. S.; Viernes Santo, a las siete horas Adoración de la Cruz y Misa; a las 17 horas Procesión de del Santo Sepulcro; Sábado a las seis horas Bendición del agua bautismal, Misa de Gloria; a las 17 horas Procesión de la Virgen de la S. S. Domingo de Pascua, a las 5 horas, Procesión del Resucitado y Misa cantada.

A \$ 3.50 TOMO
Avarez Quintero J. S.
I. PRIMEROS ENSAYOS
Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.
II. COMEDIAS Y DRAMAS
La vida íntima: El patio: Los Galeotes.
III. COMEDIAS Y DRAMAS
La pena: La azotea: El nido: Las flores.
IV. SAINETES Y ZARZUELAS
La buena sombra: Los borrachos: El traje de luces: El motete: El estreno: Abanicos y pañuelos: ¡A Sevilla en el "botijo"!
V. COMEDIAS Y DRAMAS
La dicha ajena: Pepita Reyes: Mañana de sol.

EL MEJOR TALPO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO — Uselo Usted — PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Coloque Bien su dinero
En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación. También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Proveedora. Véase con Luis García si tiene interés.

Fogonazos del incendio de ayer

DEPOSITO
y aserradero de maderas
EL LABERINTO
VENDEMOS MADERAS DE SEGUNDA Y TERCERA CLASES A PRECIOS REBAJADOS
TELÉFONOS. ASERRADERO. 937 - DEPÓSITO 539
STRUCK Y ALVARADO

Carta abierta al Ministro de los Estados Unidos Mexicano en Costa Rica don Eduardo Ruiz

Excelentísimo señor:

Los suscritos obreros y vecinos de Heredia, saludamos muy atentamente a Vuestra Excelencia, felicitando por su medio al muy digno Presidente de la República de México, General don Alvaro Obregón y al fiel pueblo mexicano, al haber dado vencido el movimiento revolucionario que traidoramente puso en peligro la soberanía de la República amiga y generosa, que tantos favores le ha hecho a Costa Rica, y los cuales agradecemos eternamente.

Aunque tarde nos adherimos a la simpática manifestación de cariño y de simpatía, que hace pocos días le hicieron los obreros capitalinos al valiente y demócrata pueblo mexicano, al señor Presidente Obregón y a V. E. movimiento que mucho nos honra y satisface por tratarse de una adhesión hacia México y al gobierno. Queremos nosotros también unirnos a los buenos costarricenses que saben considerar lo mucho que vale la Gran Nación mexicana quien tanto estima a los costarricenses.

Dios bendicirá a ese simpático pueblo, a donde imperará la paz, la justicia y el derecho, y una vez más felicitamos al General Obregón por el glorioso triunfo, castigando el despotismo y la traición.

Respetuosamente del Excelentísimo señor Ministro muy attos. y s. s.

Rubén Salas Chacón, Belisario Gutiérrez Chaves, Manuel Mondragón B., Ricardo Barquero, José Molina Ch., Pedro Argüello, Alejandro Vargas, Héctor Gutiérrez Zamora, Hilario Arce, Eladio Argüello, Juan Ramírez, Leopoldo Araya, Rafael Campos B., Juan M. Solano, Guillermo Paniagua, Arturo Zumbado, Víctor Salas O., Miguel Madrigal C., Martín Bolaños M., Mercedes Zumbado, Francisco Ramírez, Juan Campos, Pedro Oviedo, Eliseo Soto Mejías, Juan R. González A., Rafael Brenes, Juan Alfaro Manuel Quesada V., Francisco Villalobos, Víctor Campos, Alfonso M. Chaverri, Antonio Brenes V., Ramón Araya, Raúl M. Benavides.

NOTA. siguen ciento dieciocho firmas.

La Gran Vía

Casa francesa

Acaba de recibir para Semana Santa:

- Bacalao Noruego, legítimo
- Salmon Colorado
- Gargrejos de Rodel
- Sardinias de Rodel y Teysonau
- Atun y Filet de Atun
- Macarelas y Filet de Macarelas
- Anchoas con Salsa Picante
- Espárragos Alemanes y del Monte
- Frutas de Lenzburg y del Monte
- Jaleas, Gran Variedad

Todos estos artículos se venderán a precio de costo, en bien del pueblo

Servicio a domicilio :-: Teléfono 784

Suscríbese a La Prensa

Son enormes las pérdidas

El público pudo tener por medio de nuestro diario una amplia y completa información del incendio que destruyó casi media manzana de edificios comerciales. Por los datos que ofrecimos pudo apreciar el lector la importancia comercial de aquella manzana y por la misma razón la importante suma a que montan las pérdidas sufridas.

Las oficinas del tranvía

Las oficinas del tranvía están recién establecidas en el local de alto que ocupa el almacén Mirhige Hermanos, frente a la Artillería. Tanto

En Tarrazú urge un Médico

La situación sanitaria del Cantón de Tarrazú deja mucho que desear. La tifoides según datos que tenemos está haciendo estragos y sin médico, la enfermedad toma caracteres alarmantes.

En esta ciudad se encuentran algunos vecinos de aquél lugar haciendo gestiones para el envío de un médico pero hasta la fecha no se ha logrado nada, pues si bien la subsecretaría de salubridad e Higiene ha solicitado los servicios respectivos ningún médico se ha presentado a ofrecerlos.

Captura de dos presuntos cacos

La policía de la Segunda Sección capturó en la madrugada de ayer a dos individuos de apellidos Calvo y Salazar en los precisos momentos en que forzaban una puerta de una casa de habitación.

La dueña de casa fué citada a la Agencia de Policía pero no pudiendo hacer cargo alguno a los acusados manifestó que se abstenía de declarar y que había comparecido en la creencia de que se trataba de algún otro asunto, menos de ladrones. Y así, a pesar de haberlos tomado la policía en flagrante delito de tentativa de robo, los dos indiciados fueron puestos en libertad a fin de que premediten mejor el golpe.

CAPRICHOS
(Tango)
La última creación en DISCOS
AEOLIAN, al reverso tiene
Cielito Mío
(Tango)

Gran selección de DISCOS

FOX TROTS
TANGOS, VALS,
ORQUESTAS
CANTOS
etc.

Agente para C. Rica
Vicente Lines
Teléfono 1027 :: Apartado 26
San José

Que sabroso se duerme tomando una CERVEZA LA NAVARRA. antes de acostarse.

Campaña contra la Ley de Hacienda Mpal.

Sabemos que algunas municipalidades de cantones para las cuales la ley de Hacienda Municipal es un serio inconveniente y más que esto, las obligan a gastos excesivos, han emprendido una activa campaña en el sentido de que con la cooperación de todas o de la mayor parte de las municipalidades de la República, presentar un proyecto de ley que derroque aquella.

Sabemos que esa campaña está ya muy adelantada y que es el deseo de los intelectuales presentar la respectiva solicitud en las primeras sesiones ordinarias de mayo.

Reunión en el Ministerio de Seguridad

El Ministerio de Seguridad Pública ha convocado a los señores Regidores de este cantón central para una reunión extraoficial que tendrá lugar esta tarde a las 16 horas en el local de la Inspección General de Hacienda Municipal.

En aquella reunión se conocerá de un urgente e importante asunto que exponerá a los señores Regidores el Inspector General de municipalidades don Arturo García Solano.

El Cambio

Nueva York.....	400 0/0
Londres.....	347 0/0
Sulza.....	352 0/0
España.....	271 0/0
París.....	121 1/0
Bélgica.....	101 0/0
Italia.....	90 0/0

San José 9 de Abril 1924

LA PRENSA
es el Diario que más circula dentro y fuera del país
Suscríbese y Anúnciese

Afortunada en la última Lotería

En el último sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí, resultó favorecida con tres mil colones, la muy apreciable señorita Hermiona Soto Felicitamos a la señorita Soto por su buena suerte.

el almacén mencionado como las oficinas del tranvía fueron salvadas debido al espacio que por la entrada de los camiones de la Costa Rica Motor separa el edificio mencionado de los destinados por el fuego. El peligro fue inminente, pues las llamas tocaban el edificio y no fué sino por la activa labor de los bomberos que el fuego no lo abrasó.

Naturalmente que tanto como en el tranvía como en el almacén se sacaron libros y otros útiles comerciales.

No hay otro cadaver

No es cierto como se asegura en corrillos, que hubiera sido extraído de los escombros otro cadáver. Al mencionado rumor se le dan visos de verdad, de los cuales carece en absoluto.

Cualquier otra persona que a la fecha faltare ya hubiera sido reclamada por sus familiares.

La sumaria

La sumaria del incendio se sigue instruyendo con gran actividad y bajo secreto, el que no será levantada hasta tanto no sea recogida la última declaración.

Declararon y fueron puestos en libertad provisional algunos de los indiciados Hoy declararon los demás y se llamó a hacerlo a la policía y testigos presenciarles o personas que puedan dar alguna luz.

Hasta la fecha sabemos que no hay cargo alguno contra ninguno de los indiciados y que aunque en la calle se tejen y destejan rumores, en la sumaria no aparece nada.

Otra manzana en peligro

Ayer dijimo que el Mercado Municipal estuvo en peligro a causa de un conato de incendio que como consecuencia de haberse colado una chispa, incendió una urna en la tienda de don Cérvulo Zamora

También dijimos que estuvo a punto de arder la manzana en que está el Banco de Costa Rica.

Ahora debemos informar que también estuvo en peligro la manzana en que está establecido el establecimiento "El Cometa" o sea doscientas varas al Oeste del lugar del siniestro lugar donde alguna chispa dió fuego a un depósito de mercaderías en el establecimiento "La Granja" de don José Rodríguez, conato que fue sofocado a tiempo por la policía.

Remoción de escombros

Con gran actividad se procede a la remoción de escombros. Las compañías aseguradoras vendieron a don Miguel Rodríguez todo el zinc quemado, que está siendo recogido y trasladado.

DEL AMBIENTE SOCIAL

NACIMIENTOS

Gloria de Arturo Lasantes y Esperanza Jiménez de Lasantes.
José, de Claudio Pérez y Joaquina Fonseca de Pérez.
Julleta, de Ernesto Mc Adam y Margarita Durán de Mc Adam.
Mercedes, de Amado Fallas y Ramona Granados de Fallas
María, de Juan Umaña y Francisca Portuquez de Umaña.

satisfactorio por lo que nos alegramos muy de veras.

JUAN DE DIOS
Con este nombre fué bautizado en el Templo de la Dolorosa un niño del señor don Juan Soto y de su apreciable señora esposa doña Elisa París de Soto.

SOCIALES

Mejor ha seguido don Luis Villalobos.
Doña Estelia de Gamboa ha restablecido.
Don Vicente Pacheco J. marchó para Cartago.
El Lic. don Antonio Gutiérrez regresó a Heredia.
De Orotina llegó don Francisco Jinesta Soto.
De Santa Ana regresó el General don Jorge Vollo.
El Lic. don Bernardo Soto sigue mejor.
Para Alejuela salió el Lic. don Hernán Chacón.

PARA PALMIRA

El estimado amigo nuestro don Víctor Manuel Alvarez salió para Palmira del cantón de Carrillo en donde ocupará el puesto de Agente Principal de Policía.
Un feliz viaje le deseamos al señor Alvarez.

OPERADA

En el Hospital de San Juan de Dios sufrió una delicada operación la muy estimada señorita Emilce Salazar A.
Su estado de salud es

Suscríbese Ud a LA PRENSA

LIBROS PARA LA VENTA

Tomos lujosamente empastados
a \$ 5.00 cada una

B. PÉREZ GALDÓS

- GLORIA, 2 TOMOS
- DOÑA PERFECTA
- EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
- LO PROHIBIDO, 2 TOMOS
- EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
- MISERICORDIA
- EL CABALLERO ENCANTADO
- LA DE BRINGAS
- ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 TOMOS
- REALIDAD
- LA-FONTANA DE OPO
- LA INCÓGNITA
- TRISTANA
- AMOR Y CIENCIA, comedia, a \$ 2 50

E. GÓMEZ CARRILLO

- EL ALMA JAPONESA
- EL ENCANTO DE BÑOS AIRES
- LA SOMBRA DE LA ESFINGE
- SENSACIONES DE ARTE
- PÁGINAS ESCOGIDAS
- FLORES DE PENITENCIA
- CUENTOS ESCOGIDOS
- VANIDAD DE VANIDADES
- SAFO PRINCE Y OTRAS SEDUC TORAS
- LITERATURA EXTRANJERA
- CULTOS PROFANOS
- GRECIA

R. DE CAMPOAMOR

- POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.

QUEVEDO

- PÁGINAS ESCOGIDAS
- ESCRITOS POLÍTICOS
- OBRAS SERIAS

JUAN MARAGALL

- ARTÍCULOS, 5 TOMOS
- ELOGIOS

PLUTARCO

- VIDAS PARALELAS, 5 TOMOS.

M. CERVANTES S.

- DON QUIJOTE DE LA MAN-CHA, 2 TOMOS Ilustrados

BALTASAR GRACIAN

- EL CRITICÓN, 2 TOMOS
- TRATADOS

L. ALAS (CLARÍN)

- DOCTOR SUTILIS
- PÁGINAS ESCOGIDAS

SALVADOR RUEDA

- POESÍAS

T. TASSO

- LA JERUSALÉN LIBERTADA

JOSE DE MATURANA

- CANCION DE PRIMAVERA
- NARANJO EN FLOR

VOLTAIRE

- DICCIONARIO FILOSÓFICO, 3 TOMOS
- CÁNDIDO : ZADIG : MICRO-MEGAS

MATEO ALEMÁN

- GUZMÁN DE ALFARACHE, 2 TOMOS.

O. SWTET MARDEN

- ¡SIEMPRE ADELANTE!
- LA ALFGRÍA DEL VIVIR

GOETHE

- FAUSTO, 2 t. con grabados

HOMERO

- ILIADA, con grabados.

VIRGILIO

- LA ENEIDA con grab

J OCTAVIO PICON

- DULCE Y SABROSA
- LA HONRADA
- JUANITA TENORIO
- MUJERES
- SACRAMENTO

LÁZARO: JUAN VULGAR

- CUENTOS DE MI TIEMPO
- DRAMA DE FAMILIA

DR. J. HERICOURT

- LA HIGIENE MODERNA

V. BLASCO IBANEZ

- MARE NOSTRUM
- LA TIERRA DE TODOS
- EL PRÉSTAMO DE LA DI FUNTA
- LA REINA CALAFIA
- ORIENTE
- CUENTOS VALENCIANOS

EMILIO ZOLA

- VERDAD, 2 TOMOS
- TRABAJO, 2 TOMOS
- LA TIERRA
- LOURDES, 2 TOMOS
- LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 TOMOS
- L'ASSOMMOIR, 2 TOMOS
- EPISTOLARIO

PI Y MARGALL, F.

- CARTAS ÍNTIMAS
- LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
- INSTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica \$ 3 50
- LAS CLASES JORNALERAS \$ 0 75

ZAMACOIS, E.

- EL OTRO
- UNA VIDA EXTRAORDINARIA

GINER DE LOS RÍOS, F.

- OBRAS COMPLETAS 4 TOMOS

ARETINO

- DIÁLOGOS

Se atienden los pedidos en la Administración de LA PRENSA : Casa Falcó : Ven- tas al contado.

Busque LA PRENSA

Decepciones

En nuestro artículo "Idiosincrasia Peligrosa" llama- mos la atención acerca de dos extremos perjudiciales para la Nación q' entraña esa conducta de transacción de última hora, no sólo en los asuntos particulares sino en los de la colectividad: por lo que se quedan impunes los delin- cuentes,—envalentonándose para que repitan sus prácti- cas dañosas,—y llevando la decepción a los buenos y honrados ciudadanos.

Nos referíamos a los favores del Presidente Acosta a los enemigos de Costa Rica, derrocados del poder por la revolución que le hizo Presidente.

Hoy hacemos hincapie sobre lo mismo, en presencia de los restos mortales y de la inmortal memoria de los que ofendieron su vida en esa misma revolución, para salvar la Patria.

Si bien es cierto que después del fragor de un comba- te, y cuando se da sepultura a los caídos en él, todavía no se han tranquilizado los ánimos, como no se ha disipado el humo de la pólvora; sin embargo el sentimiento cristia- no, que aumenta su influencia en los corazones bien nacl- dos, en presencia de compatriotas vencidos, ha debido de- jar en aquel campo de combate la huella de respeto por los vencidos, de veneración por los que fueron, y de cristiana compasión por la memoria de los que en la Patria dejan sus lacrimosos deudos, a quienes jamás volvieron a ver.

Al contrario, un hecho de desordenado de cada- veres en distintas posiciones es lo que señala el sentimiento y el modo de ser de quienes actuaron en aquella hora fú- nebre.

Con todo, si no los disculpamos, atenuamos su culpa; en atención a las presuntas circunstancias del momento.

¿Pero con qué nos disculpamos los copatriotas, los amigos, los que nos llamamos costarricenses; principal- mente con que se disculpan los compañeros de armas, los que debido al esfuerzo de esas víctimas violaron a un puesto que nunca soñaron y a unas felicidades omolpo- tentes, si ni una cruz, ni un hito, nada ha señalado el lu- gar de esas reliquias veneradas para la Patria.

La preocupación por favorecer a los enemigos hizo olvidar fraternales deberes con los compañeros desapare- cidos; a los primeros se les temía de los segundos mas nada se podía esperar ¿Para qué preocuparse por su ver- mifosa?

Pero la decepción marca huella imborrable en el corazón de los sobrevivientes compatriotas; porque, aun cuando se tenga la abnegación de una madre para la de- fensa de la Patria, y para formar en un partido, no se puede prescindir de la natural necesidad del estímulo para que el entusiasmo y las fuerzas no decaigan.

Cosa parecida, si no peor, sucedió con los soldados que fueron a la frontera sur; de los cuales muchos, ago- viados por las fatigas del viaje, se quedaron en el camino, se perdieron y hasta sirvieron de pasto a los animales feroces: porque los jefes no se preocuparon por el recuento frecuente y el cuidado de los suyos ¿Quién se ha acordado más de esos infelices? Que lo digan sus familiares.

La gratitud es llave de oro con que abrimos para conseguir nuevos beneficios: la ingratitude es el simon que agosta los nobles sentimientos, para que en su lugar nazca el punzante cardo del desengaño que todo lo aflige

RANINI

Lea Ud. siempre los anuncios que publica LA PRENSA

SI UD NECESITA
PUERTAS Y VENTANAS
las conseguirá muy baratas si las
encarga al Depósito de Maderas
100 varas al Norte del Carmen
Teléfono 439

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón
y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Receptáculos para basuras
LICITACION
La Municipalidad de San José, invita a todos los entendidos en la materia, para poder formalizar el res- pectivo contrato, a que se sirvan presentar el día 2 de Junio próximo a las 15 hrs. (3 p. m.) en el local de la Secretaría Municipal, un modelo para basurero, cons- truido de hierro galvanizado y con tapa automática. Las dimensiones serán: dos pies de altura por quince a diecisiete pulgadas de diámetro (2 1/2 pies por 15 a 17 pul- gadas).
En este acto deberán presentar los licitadores un pliego con el precio por millar, con la siguiente leyenda: «LICITACION.—RECEPTÁCULOS PARA BA- SURAS».
San José, 2 de Abril de 1924.
El Gobernador,
Jose Luján
A.—La Municipalidad pagará a los licitantes el importe de receptáculos que presente.—LUJÁN

VENDO
tres casas de madera, una
Victrola de Gabinete con 100
discos, juegos de bolas para
billar, canarios importados
de Alemania, un zeaxone y
pitorreal mexicano
MORA POVEDA — Apartado 842

LOS GNOMOS
de Fermín Bernada
Cantina — Café — Chocolate
Acaba de llegar un gran surtido de confites de
VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa EL-
MERS.
Este esmerado y magnífico servicio
Avenida Central

FOLLETIN 7

EL HOMBRE QUE LO SABIA TODO...
Por MANUEL LINARES RIVAS

mentos? ¿Qué más lazo ne- cesita que las varas del ála- mo? ¿Qué más aube ni más cárcel que un sombrerillo? ¿Qué más monstruo ni más garras que la mano de un niño?

Si no puede valerse ya contra esos medlos... ¿en qué cambiaría su posición si el juaco fuera hierro ó si la mano fuera tenazas y cade- nas?

¿Que a ella la vencieran y la dominaron con medlos risibles? Quizá, quizá... Pero no os riáis mucho, amados lectores, que por la Humanidad no faltan hom- bres que constantemente se están dejando dominar por fuerzas muy débiles, por pa- siones muy indignas y por intereses muy pequeños.

Pensadlo un poco y os extrañaréis menos de que lo pequeño, lo diminuto y lo infimo triunfe tantas veces.

Es sencillamente que lo infimo, lo que a unos les pa- rece infimo, siempre encuen- tra algo que aún es más infimo todavía...

Siempre hay algo que se puede vencer. Como siem- pre hay algo que nos vence a nosotros en lo que más fuertes nos creemos.

VI

EL PRODIGIO SE CUMPLE

En la mano conservaba Enrique a la rana, contem- plando absorto aquella co- rona extraña.

Sólo que ahora no brillaba como un ascua ni era rojiza como el fuego o como las amapolas, sino que el color se le apagaba, convirtién- dose en un gris obscuro, pero de tal realce que resultaba perfectamente visible.

Cuando Enrique estaba más abstraído en el examen de aquel curioso aditamento algo a manera, aunque más perfecto, del que ostentan los llamados grillos reales en la forma caprichosa de los palpos de sus anteojos—, la rana, al sentirse menos oprí- mida, quiso aprovechar la relativa libertad en que la dejaban, y súbitamente se encogió para saltar; pero en el acto se cerraron las tena- zas de los dedos, imposibili- tándola de todo movimiento.

—¡Eso no, amigo!— exclamó Enrique riéndose.—Eres un ejemplar dema- siado curioso para que te deje libre. Y como tampoco es cosa de que me tengas intranquillo, voy a quitarte de una vez para todas las propósitos de fuga. ¡Y verás qué sencillo! Ahora te arran- co una anca y luego en casa te disecaré para conservarte colgada en la pared de mi cuarto.

Y olvidado la acción a la promesa, cogió a la rana por el centro del cuerpo con una mano y con la otra se apo- deró de una de las patas...

Pero antes de que tuviera tiempo material de cumplir la bárbara amenaza, oyó una voz dulcísima y acon- gojada que le decía:

—¡Si me dejas libre te daré cuanto quieras!!

Enrique quedó un instan- te atónito, pero se repuso prontamente.

—¿Brujerías tenemos, eh señora rana?

—¡No, no! Yo no soy bruja; soy un hada.

—Es igual.

—Es lo contrario. Brujas son las malas, y hadas son las buenas.

—Eso falta saberlo.

—A ti te falta saberlo to- do, que nada quisiste apre- der.

—¿Lecciónitas, como don Crescente?—replicó el chi- quillo amoscado.—Y llamar me burro é ignorante como todos?

—Es que lo eres, Enri- quito...

—Bueno; lo seré. ¡Pero vas a ver lo que yo hago contigo para quitarte las ganas de volvérmelo á lla- mar!

El hada, sobrecogida de terror, se apresuró a respos- derle:

—Fíjate en que no te pi- do la libertad por tu buena corazón, porque ya ven que no lo tienes, sino por tu egoísmo y por tu convencio- na.